



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/34275

29/01/2021

84635

**AUTOR/A: GAGO BUGARÍN, Diego (GP); ALONSO PÉREZ, José Ángel (GP)**

#### RESPUESTA:

En relación con la pregunta de referencia, se informa que el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, en cumplimiento de las metas del Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS) 17, ha realizado una consulta con el sector privado para la elaboración de la Estrategia de Desarrollo Sostenible 2030.

A través del proceso de elaboración del documento “Contribución de las Empresas Españolas a la Estrategia de Desarrollo Sostenible 2030. Una consulta integral”, entre los meses de septiembre y noviembre de 2020, la Secretaria de Estado para la Agenda 2030 encargó a la Red Española del Pacto Mundial una consulta integral para que el sector privado pudiera contribuir a esta Estrategia, con la vocación de ser un instrumento inclusivo, participativo, multiactor y multinivel.

Este documento recoge las aportaciones, fortalezas y nivel de implantación que tienen las empresas españolas sobre los ODS, las carencias que se encuentran en este camino así como las necesidades que esperan que esta Estrategia pueda cubrir. Cabe señalar que se trata de un proceso participativo, ambicioso, pero necesario, para dar opciones de participación al sector empresarial, agente fundamental para el cumplimiento de los ODS. Este proceso se ha visto marcado irremediabilmente por la actual situación económica y social, por la pandemia provocada por la COVID-19. Aun así, es preciso resaltar que los resultados son fidedignos: las prioridades que afloran son las que se esperaban mayoritariamente; el sentido de la urgencia en las soluciones no sustituye a las medidas verdaderamente importantes y, en todos los casos, se mantiene la necesidad imperiosa de transformar, que no de reconstruir.

Para ello se realizó una consulta empresarial “online” dirigida al tejido empresarial español y articulada a través de una plataforma digital. El objetivo de la consulta fue conocer el grado de implementación de la Agenda 2030 en el tejido empresarial español y recoger contribuciones para la futura Estrategia de Desarrollo



Sostenible. La plataforma estuvo abierta durante 32 días, del 26 de agosto al 30 de septiembre de 2020 y, durante ese periodo, se recibieron un total de 1923 respuestas, de las cuales un total de 1407 fueron respuestas válidas.

Por último, se informa que también se realizaron “workshops” empresariales sobre la Estrategia de Desarrollo Sostenible los días 14 y 15 de octubre de 2020 en tres niveles, uno con pequeñas y medianas empresas (pymes), microempresas y autónomos/as; otro con grandes corporaciones; y un último con expertos del ámbito de la sostenibilidad. El objetivo de estos “workshops” fue contrastar de forma cualitativa la información recabada en la consulta cuantitativa, fomentar el intercambio de experiencias y visiones sobre las transformaciones y desafíos que enfrentan las empresas y obtener contribuciones adicionales y de carácter más práctico respecto a la Estrategia de Desarrollo Sostenible 2030. En los “workshops” participaron 85 empresas y 25 expertos.

Madrid, 02 de marzo de 2021

